

**Xinhua. 2014. "Presidentes de China y Chile acuerdan potenciar cooperación".**

**Xinhua, julio 17**

BRASILIA, 16 jul (Xinhua) -- El presidente de China, Xi Jinping, se reunió hoy en esta capital con su homóloga chilena, Michelle Bachelet, y ambos gobernantes acordaron profundizar mucho más la cooperación económica y la coordinación política entre los dos países.

Al subrayar que China y Chile son socios estratégicos con un amplio futuro, Xi expresó su disposición de mantener contactos con Bachelet, a fin de promover las relaciones bilaterales desde una altura estratégica y con una perspectiva a largo plazo, y avanzar en la cooperación práctica conforme al plan de desarrollo del otro.

Ambas partes deben crear un comité intergubernamental permanente lo antes posible, formular un plan de acción conjunto, mantener una operación sin contratiempos de la zona del libre comercio China-Chile, y promover el crecimiento comercial y la diversificación estructural, manifestó Xi.

El presidente chino también pidió a los dos países fortalecer la cooperación bilateral en terrenos como la minería, la agricultura, la energía limpia, las finanzas, la inversión, la tecnología y la interconexión, y fomentar los intercambios culturales, educativos, turísticos y entre regiones de ambas naciones.

China y Chile, añadió Xi, deben mejorar su coordinación dentro de los marcos multilaterales tales como las Naciones Unidas, la Organización Mundial del Comercio y el foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC, siglas en inglés).

El mandatario chino también aprovechó para expresar su agradecimiento a Chile por su importante contribución a la promoción de la cooperación integral entre el país asiático y América Latina, y expuso el deseo de que Santiago continúe desempeñando un papel positivo en el desarrollo de los lazos chino-latinoamericanos.

Por su parte, Bachelet expresó que fortalecer la cooperación con China es una prioridad de la política exterior de Chile, que está impulsando la reforma y el desarrollo.

La parte chilena espera intensificar los intercambios y la comunicación con China, y profundizar la cooperación bilateral en campos como el comercio, los intercambios entre sus pueblos y la educación, agregó la presidenta.

La mandataria chilena también manifestó que su país aplaude una mayor participación china en la construcción de infraestructuras de Chile, lo que ayudará a promover la interconexión regional.

Dijo que Chile está dispuesto a profundizar la cooperación con China en los asuntos sobre la ONU y la Antártica, entre otros, enfrentándose juntos a los desafíos globales.

Bachelet agregó que espera viajar a China en noviembre para participar en la reunión informal de líderes de las economías del APEC, con el objetivo de promover la cooperación bilateral y la integración de la región Asia-Pacífico.

Chile está listo para facilitar el fortalecimiento de la cooperación entre China y América Latina, afirmó.

Xi ahora se encuentra en Brasilia para realizar una visita de Estado a Brasil, donde ha participado en la sexta cumbre de los países del BRICS, un grupo integrado por Brasil, Rusia, la India, China y Sudáfrica, y también tiene programado asistir a la cumbre China-América Latina.

Brasil es la primera parada de la actual gira latinoamericana de Xi, quien también visitará Argentina, Venezuela y Cuba. Fin